

Gastos reportados

► Estos son los totales señalados por la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE) de "gastos superfluos".

ENTIDAD	GASTOS
❖ Ministerio de Salud	Q31 mil 974.85
❖ Ministerio de Trabajo	Q63 mil 116.52
❖ Ministerio de Gobernación	Q25 mil 377.65
❖ Ministerio de la Defensa	Q16 mil 638.15
❖ Ministerio de Relaciones Exteriores	Q11 mil 476
❖ Ministerio de Cultura y Deportes	Q10 mil 128.33
❖ Ministerio de Ambiente	Q6 mil 186
❖ Ministerio de Economía	Q25 mil 354.23



Dorval Carías considera que la aprobación de bonos es una solución para salir de la crisis financiera. F: ARCHIVO

Carías: "Letras del Tesoro, un plan Z"

Crisis financiera

Ministro de Finanzas reconoce que no son viables por el poco lapso para su pago

❖ J. Osorio, G. Sánchez y C. Orantes, Siglo.21

Pese a que la crisis financiera del Gobierno provocó ya que entidades como el Organismo Judicial (OJ) promovieran una acción de inconstitucionalidad por no trasladar el aporte económico, el ministro de Finanzas Públicas Dorval Carías reconoce que la emisión de letras de Tesorería no es viable para solventar los problemas que se atraviesan actualmente.

"La emisión de Letras de Tesorería es un plan Z, se daría solo ante la presencia de una situación de emergencia; definitivamente son viables solo que la crisis llegue a ser severa; y sería solo una colocación", afirma el titular de la cartera del Tesoro.

Carías explica que el Gobierno no ha decidido realizar esa emisión, pese a que el Ministerio siguió con el trámite, por el tiempo debido a que la emisión de bonos ya autorizada debe pagarse antes del cierre de presupuestos, el cual se realiza unos días antes del 24 de diciembre.

Accionan en la CC

El pleno de magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) presentó una acción de amparo en la Corte de Constitucionalidad (CC) contra el Presidente de la República y el Ministro de Finanzas por no haberles hecho efectivo el aporte de Q285 millones del presupuesto del OJ.

La acción pretende que la



CRISIS DE ESTADO

El presidente Otto Pérez Molina consideró que la crisis ya no es solo un problema de Gobierno, sino de Estado porque alcanza a varias instituciones. Reconoce que no se logra llegar a la meta de recaudación fiscal, pero también señala que el país tiene una evasión del 38% en IVA.

CC obligue a Finanzas a trasladar los fondos para el ente judicial. Como medida emergente, los magistrados han acordado que los salarios de octubre se cancelarán con fondos que estaban destinados a mobiliario y equipo.

Gastos superfluos

Un informe planteado por la bancada de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), reporta que de enero a agosto del presente año, hubo un promedio de Q190 mil 249 de gastos innecesarios en ocho ministerios.

El reporté indica que algunas de las compras fueron en días y horas no hábiles. Por ejemplo, un gasto localizado en la cartera de la Defensa Nacional que erogó Q5 mil 251 en carnes importadas, así como otro de la cartera de Salud que utilizó Q2 mil 87 en comida china.

El viceministro de Finanzas, Edwin Martínez, aclaró que son recursos asignados para cada dependencia.